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APERTURA DE SESIONES ORDINARIAS 2010 

 

Mensaje del Sr. Intendente de la Ciudad de Apóstoles 

JOSE CURA 

Ante el Honorable Concejo Deliberante 

 

Apóstoles, Misiones, 4 de Marzo de 2010 

  

Cumpliendo con el deber de informar sobre los actos de gobierno, vengo hoy a este 

restaurado edificio que se prepara para el Bicentenario de la Patria y para el trabajo 

constituyente de redacción de nuestra Carta Orgánica.  

Vecinos, Concejales, Convencionales quisiera iniciar este informe expresando la gran 

satisfacción de haber sorteado, de la mejor manera, uno de los años más difíciles de la 

historia y esto se debe a la solidez económica nacional, pero también a nuestro trabajo y 

a nuestra responsabilidad en la administración local.  

A fin de mejorar la calidad de vida de los empleados municipales, en el año 2009, 

otorgamos un aumento de $ 150 al sueldo básico, asimismo el municipio realizó la 

cesión de un predio para su esparcimiento. 

En cuanto a los recursos municipales, el presupuesto de recursos estimados para el año 

2010 asciende a más de $29 millones de pesos. 
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En relación a los recursos obtenidos en el año 2009, y a pesar de una disminución de 

casi el 1% en la coparticipación nacional, los ingresos de jurisdicción municipal 

aumentaron un 15%, dando como resultado un aumento global de los recursos del 5%, 

en relación al año anterior. 

En la recaudación de tasas municipales sobresalen la tasa de comercio que aumentó un 

33%, patentes que creció un 15%, las multas del tribunal de faltas que se acrecentaron 

325%, y las ventas de inorgánicos de la planta de reciclaje que registran un aumento del 

68%.  

En el transcurso del año y a pesar de la crisis internacional, se habilitaron más de 200 

nuevos comercios. 

La creación del Fondo Provincial de la Soja con aportes provenientes de retenciones a 

dicho producto, ha permitido a Apóstoles, que fue uno de los primeros municipios en 

adherirse, realizar obras de empedrado, cordón cuneta y la construcción en Lanusse y 9 

de Julio del Centro de Servicio de Atención al Ciudadano, que cuenta con 4 

computadoras conectadas a internet donde los ciudadanos pueden navegar 

gratuitamente, lo que buscamos es la inclusión social y disminuir la brecha digital entre 

ciudadanos que tienen acceso a la tecnología, y aquellos que, por razones geográficas o 

socioeconómicas, no pueden o no saben cómo utilizarlas. 

Así también licitamos una motoniveladora de 174 hp por un monto de $486.700, la cual 

fue recientemente entregada, junto a una nueva retroexcavadora 4x4 de $ 271.000 

adquirida a través de la U.E.P. 

Pusimos en funcionamiento nuevas áreas, como la Oficina de Desarrollo Económico 

Local, y del mismo modo se puso a trabajar el Departamento de higiene y seguridad, el 

cual prestará un nuevo servicio a los comercios locales, y que era una deuda pendiente 

hacia los mismos. También cuentan con nuevas Oficinas el Juzgado de Faltas, la 

Dirección de Tránsito y la Dirección de la Juventud. 

Este Concejo Deliberante ha autorizado un convenio con el Banco Macro, a fin de 

gestionar el cobro de tasas municipales a través del débito automático. 

Durante el año 2009 confeccionamos 30 carpetas correspondiente al Plan Forestal 

Pequeño Silvicultor, para la implementación de 495 ha. de Pino, Eucaliptos y otras 
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variedades de plantas nativas, totalizando 49.000 plantines, contribuyendo así y a través 

de capacitaciones a mejorar los predios combinando pasturas con forestación y 

ganadería, con ese objetivo trasladamos a productores a tomar experiencias en distintos 

puntos de Misiones como también en  la provincia de Corrientes. 

Colaborando con esa actividad, la Secretaría de Producción trasladó más de 1.500 Kgs. 

de Sulfamirex desde el Ministerio del Agro, vendiendo a los productores subsidiado al 

50% del valor real. 

Dentro del Programa “Mas Terneros”, desarrollamos 50 carpetas de Productores 

interesados en el Plan, de los cuales un 98% ya ha percibido el subsidio respectivo ($ 

10.000 y $ 15.000), totalizando $ 625.000. En el mismo Plan estamos realizando un 

relevamiento de productores que tengan mas de 11 vientres (vacas) en las cuales ya 

tenemos registrados a 148 productores, que una vez autorizado el lanzamiento del 

mismo, serán confeccionadas las carpetas respectivas, percibiendo cada productor $ 100 

por cabeza. 

Gestionamos en la Dirección de Ganadería de la Provincia, aproximadamente 100 

Títulos de Marcas y Señales para productores de nuestro Departamento. 

Tramitamos en el marco del Programa Pro-Alimentos mas de 42 carpetas. Los créditos 

tomados por los productores, en su mayoría con 2 años de gracia y pagaderos en 3 años, 

hacen un total de $ 551.000. 

Entregamos 1.300 kits con 15 variedades de semillas de verduras, recibiendo 

productores y vecinos de los distintos Barrios asesoramiento en construcción de huertas 

y fertilización orgánica. 

También entregamos a 341 pequeños y medianos productores, semillas de maíz y 

Fertilizantes Triple 15. 

Con la finalidad de desarrollar una cuenca piscícola en nuestro Departamento, 

aprovechando los terrenos y afluentes de aguas, relevamos, asesoramos  y gestionamos 

por el Programa Pro-Alimentos, un crédito para cada productor de $ 5.000 destinados a 

combustibles, cañerías, monje y alevinos, construyéndose en el año 2009, 16 estanques 

(20 x 50) donde la Municipalidad, subsidia al productor, un 70% correspondiente a 

horas de maquinas. Un estanque de las mismas dimensiones, con una empresa privada,  

demandaría una suma de $ 24.000. Por inclemencias del tiempo quedaron pendientes la 

construcción de 6 estanques los que serán finalizados este año. 
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Dignificando a la familia rural, evitando el éxodo y contribuyendo a un desarrollo 

sustentable para nuestro Departamento finalizamos la construcción de 9 Viviendas 

Rurales, 11 Viviendas se encuentran en la última etapa de avance de obra, y son 17 los 

inscriptos para nuevas Viviendas Rurales. 

Continuamos promoviendo el movimiento cooperativo, y trabajando conjuntamente con 

la Cooperativa Agropecuaria Zona Sur en la conformación de la Federación de 

Cooperativas Apícolas de la Provincia de Misiones (FEMICA), obtuvimos las 

matrículas provincial y nacional de dicha Institución, posteriormente gestionamos un 

subsidio de $ 650.000, destinado a la construcción de 300 m2. de la Sala de 

Fraccionamiento de Miel y maquinarias correspondientes. 

Debido al empeño en consolidar este movimiento, tanto el Gobierno de la Provincia, 

como las Cooperativas Federadas eligieron a nuestro Municipio para la ubicación de 

dicha Planta. 

Reforzando nuestra economía regional, nuestro Municipio es el principal productor de 

miel de la Provincia, asesoramos a productores apícolas y firmamos un convenio con el 

IFAI por el cual se afecta a la Municipalidad, a 3 técnicos en apicultura que desarrollan 

actividades en las fincas de productores, asesorando a los mismos durante todo el año. 

Con el mismo ímpetu trabajamos con las Cooperativas: Organización “Oleros Unidos”, 

Grupos de la Construcción: “Cooperativa de Trabajos Manos a la Obra”; “Cooperativa 

de Trabajo San Cayetano” y Organización “Cuadrilla de Obreros en Yerba Mate”, para 

los cuales gestionamos subsidios del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, que 

consistieron en herramientas por un monto de $ 184.957. 

Seguimos en la búsqueda de alternativas productivas, es por ello que el Ejecutivo 

Municipal decidió desarrollar un Vivero de reproducción de plantines de Stevia, tomar 

el asesoramiento de un Ingeniero y capacitar a 4 operarios municipales en la Biofábrica, 

lográndose entregar 120.000 plantines a 11 productores para el desarrollo de ¼ ha c/u; 

los mismos fueron debidamente capacitados para realizar dicha actividad. Actualmente 

nos encontramos en la etapa de cosecha y deshidratación de la hoja de Stevia y en la 

comercialización con una Empresa francesa instalada en Candelaria. 

Durante el 2009 tomamos la iniciativa, y juntamente con familias rurales y con el 

objetivo de conformar una Escuela de Familias Agrícolas (EFA) logramos constituir la 

comisión Pro-EFA “San Antonio”, obtuvimos la matrícula de Personería Jurídica, 

realizamos la presentación legal pedagógica ante el SPEM, actualmente estamos 
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gestionando la parte edilicia y mobiliaria. Nuestro propósito es poner en funcionamiento 

esta Escuela en el Campo Experimental de Azara en el año 2011. Queremos brindar a 

hijos de productores la posibilidad de educarse con una orientación agropecuaria y 

evitar el éxodo rural de los jóvenes. 

En la actualidad estamos trabajando para la creación también en el campo Experimental 

de Azara de un fábrica de alimentos balanceados.  

La afluencia de turistas que llegan a Apóstoles, continúa su línea ascendente, lo que 

demuestra que esta ciudad, se fortalece como destino turístico y no como un lugar de 

paso solamente hacia otros atractivos de la provincia de Misiones. 

En el año 2004 eran 384 los turistas que arribaban a nuestra localidad, durante el 2009 

casualmente también fueron 384 los turistas pero provenientes solo del extranjero, que 

con la suma de nacionales nos permite alcanzar la cifra de 5099 visitantes. 

Registramos un importante incremento de personas del Litoral, como así también de 

Buenos Aires, Córdoba, Santa Fe, Mendoza, Chaco y Formosa. 

 

Los visitantes destacan la limpieza y el orden de nuestra ciudad y resaltan así mismo el 

cuidado del ambiente que se practica en Apóstoles. 

 

Los destinos preferidos son la Reserva Natural Urbana "Tupambaé", el Parque 

Provincial de las Sierras, el Museo "Juan Szychowski", el Museo Ucraniano, el Museo 

Jesuítico Padre Diego de Alfaro, las granjas ecoturísticas, el Camping "Chimiray" y los 

molinos yerbateros. 

La Planta de Reciclaje y Tratamiento de Residuos Sólidos Urbanos, de manera 

creciente, también comienza a recibir a visitantes. 

Durante todo el año nos preparamos y organizamos para los eventos más importantes de 

nuestro calendario turístico: la Semana Santa y su circuito étnico religioso, el 

Motoencuentro, y la Fiesta de la Yerba Mate. 

Dado que nuestra Casa del Mate se consolida cada vez más como lugar de encuentros, 

promociones, conferencias, celebraciones, premiaciones y recepción de turistas se 

constituyó en el 2009 la Asociación de Amigos de la Casa del Mate. 
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Para este 2010 los objetivos son seguir promoviendo el Destino Apóstoles durante todo 

el año; difundir Circuito del Mate y de la Tierra Colorada; mejorar la oferta de la 

Reserva Tupambaé, con circuitos internos, senderos de interpretación, estaciones de 

reflexión, cartelería binominal en especies arbóreas y la realización de un parque 

temático interno con imágenes de personajes de leyendas misioneras y animales del 

ecosistema de la zona. 

Con la finalidad de calificar la mano de obra y brindar herramientas que permitan 

mejorar la calidad del empleo se realizaron capacitaciones para productores y capataces 

de cuadrillas junto a RENATRE. 

Durante los meses de Septiembre y Octubre se realizó un censo para trabajadores 

temporarios (tareferos) de la yerba mate para contar con una base de datos y gestionar el 

subsidio interzafra. Los mismos han percibido un beneficio de $ 225 en los casos que 

correspondiere. Este tiene un período de vigencia de 4 meses, desde Diciembre 2009 a 

Marzo 2010 inclusive. 

Se firmaron 4 convenios marco para la realización de emprendimientos productivos 

para planes jefe/a de Hogar Desocupados. 

Se realizó el traspaso de la totalidad de beneficiarios del Plan Jefe/a de Hogar 

desocupados a la Asignación Universal por Hijo durante los meses de Noviembre, 

Diciembre y Enero. 

Se presentaron y aprobaron 7 proyectos en la Dirección Nacional de Juventud con el 

objeto de desarrollar actividades productivas y sociocomunitarias que favorezcan el 

desarrollo integral de los jóvenes. En este mes de Marzo se comienza a trabajar con 3 

proyectos y progresivamente con los demás. En esta oportunidad se trabajará con la 

Escuela Especial nº 5 y particulares. 

Creamos una Bolsa de Trabajo con el fin de contar con una base de datos de personas 

que buscan trabajo y aquellas que desean mejorar su empleabilidad, la Oficina de 

Empleo funciona como intermediadora entre la oferta y demanda laboral local, y ya son 

60 las personas ubicadas en diferentes empleos. 

Para brindar cursos con salida laboral rápida que aporten al desarrollo estratégico de la 

localidad y atendiendo la demanda existente estamos realizando gestiones para la 

implementación de carreras técnicas y centros de Formación Profesional. 
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Este 1° de marzo con la presencia de las máximas autoridades de los tres poderes del 

estado provincial se inició oficialmente el ciclo lectivo misionero en nuestra comunidad 

con la inauguración de la Escuela de Jornada Completa N° 622, resolviendo con 

infraestructura escolar la demanda educativa de uno de los barrios más necesitados de 

nuestra localidad. 

El crecimiento poblacional de la ciudad, demanda un permanente fortalecimiento de las 

actividades culturales para satisfacer a sus habitantes. Esta tarea demanda la puesta en 

marcha de nuevos talleres que se suman a los ya tradicionales que se dictan en el Centro 

Cultural el que tendrá por intermedio del IPLYC un edificio completamente nuevo. 

Con el propósito de ofrecer una alternativa complementaria que simbolice la condición 

de la Casa de la Cultura como centro de calidad y expansión cultural, la propuesta 

integral apunta a promover la integración de la comunidad a través de la organización 

de encuentros, jornadas, charlas, debates, celebraciones barriales, organización de 

fiestas que recuperen el protagonismo de la gente en el hecho cultural. 

Las actividades tienen como objetivo generar acciones orientadas a la creación de un 

nuevo piso cultural para la ciudad, encontrar nuevas y mejores formas de articulación 

entre los distintos actores de nuestra ciudad, fomentar la producción y el consumo de 

bienes culturales. 

Se inician en el 2009 las clases de apoyo en Lengua, Matemáticas e Inglés, el total de 

alumnos que asisten es de 220. 

Presentamos el Certificado de Origen del Centro de Artesanías regionales Manos de 

Apóstoles, con el objetivo de identificar el origen y procedencia de la producción de 

artesanas calificadas que pertenecen al Grupo “Manos de Apóstoles” 

Se efectuaron numerosas exposiciones y muestras artísticas, presentaciones de obras de 

teatro, charlas, maratones de lectura, seminarios con talleres de danzas y teatro 

 

El 2 de julio realizamos el Acto conmemorativo a la Batalla de Apóstoles en Homenaje 

a Andrés Guacurarí con la representación alegórica de la batalla. Este año, el acto 

central del Bicentenario en nuestra comunidad, también se realizará en esa fecha con 

una importante celebración. 
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El sábado 3 y domingo 4 de Octubre tuvo lugar el primer encuentro Interamericano de 

Danzas, y la Dirección de Cultura conjuntamente con la Escuela de Ballet Mariana 

Leopardi y la Confederación Interamericana de la Danza colaboró con el 1º encuentro 

Apóstoles Danza. 

Del 6 al 9 de Octubre se realiza en conjunto con la Escuela Normal Mariano Moreno la 

X Feria del Libro, con conferencias, obras de Teatros y participación del Bibliomovil de 

la Provincia y muchos eventos más.- 

El 10 de octubre se realizó el Encuentro de Escuelas de Danzas Folklóricas en su 

edición nº 7, organizado por el Ballet Municipal Andrés Guacurarí, y la participación de 

escuelas de todo Misiones y otras Provincias argentinas. En el gran Festival, se pudo 

apreciar un excelente nivel de actuación. 

La llama Olímpica Misionera “Misiones Camino al Bicentenario”, el 30 de octubre 

inició su caravana hacia la Casa del Mate, en donde se realizó la gran Peña, en agasajo a 

la Llama Olímpica, recordando la importancia que conlleva estar en vísperas de cumplir 

los 200 años de conformación del Primer Gobierno Patrio, uniéndonos de esta manera a 

las celebraciones realizadas en todo el País. 

El 22 de noviembre en el predio de la Expo Yerba y en ocasión de celebrarse el Día de 

la Música, se llevó a cabo un encuentro de Músicos, organizado por la Asociación Civil 

Acción Solidaria, en dicho encuentro entregamos certificados de reconocimiento a 

músicos con trayectoria de nuestro medio, como así también a los integrantes de la 

Banda de Música Municipal Santa Cecilia por los logros alcanzados durante el año y 

por la participación de los mismos en diversos encuentros culturales de nuestra ciudad. 

En el área deportiva continúan realizándose talleres de Vóley, Fútbol, Básquet, 

Handball, Gimnasia Deportiva, Aeróbic, Capacidades Diferentes, Patín, y en los meses 

de diciembre y enero Natación y la Colonia de Vacaciones. 

Felicitamos por su esfuerzo y resultados a los organizadores del Campeonato Provincial 

de patín, Campeonato Provincial de Automovilismo; Campeonato Argentino de 

Ciclismo en Pista, y Campeonato Nacional y Latinoamericano de Sky Náutico. 

Durante 2009 cesionó en este edificio el 2º Concejo Deliberante Estudiantil. 
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La dirección de la juventud realizó la entrega de ropas y alimentos no perecederos 

recaudados en el Apóstoles Vivo 2009 en el Hogar de ancianos. 

Se adjudicaron Becas del Albergue Estudiantil de Villa Lanús en la Ciudad de Posadas. 

Realizamos el Concurso declarado de interés municipal “Logotipo Estudiantina 2009”. 

Participamos del Programa “Gracias Elijo Tomar Mate” 

Brindamos charlas sobre “Trata y Tráfico de Personas” y sobre “Adicciones y Violencia 

Juvenil”. 

Realizamos el Programa “Cine Juvenil” y el 1º Torneo Inter-secundarios 2009 de fútbol 

9 masculino y vóley femenino. Instrumentamos el dictado del Segundo nivel del Curso 

de Lengua de Señas. 

Efectuamos jornadas de Capacitación en Formulación de Proyectos Socios–

Comunitarios y Emprendimientos Socios-Productivos con la participación de 

representantes de la DINAJU. 

Elaboramos proyectos Socio–Comunitarios y Emprendimientos Socio-Productivos 

(Gastronomía, Estética Corporal, Auxiliar en Construcciones Tradicionales, Inyección 

Electrónica y Auxiliar en Zapatería). 

Realizamos jornadas “Expo Carreras 2009” en la cual se expusieron las diferentes 

ofertas académicas locales y regionales. 

Dentro del plan de seguridad alimentaria 380 familias recibieron su tarjeta magnética 

que cubre necesidades de 1571 personas. 

Se obtuvieron 218 beneficios de pensiones nacionales no contributivas por invalidez y 

madre de 7 hijos y 38 Beneficios Provinciales de Vejez e Invalidez. 

Se realizaron las afiliaciones al programa Federal de Salud, (Profe), a todos los 

beneficiarios de Pensiones. 

En las Instalaciones del CIC se efectuó un Operativo Documentario en el mes de Mayo.  

Se confeccionaron certificados de discapacidad y carnets de Transporte, a través del 

Consejo de Discapacidad del Municipio. 

874 beneficiarios recibieron la Ayuda al Tarefero en Ínter zafra, con recursos del 

Ministerio de Desarrollo Social de La Provincia. 

Resultaron Adjudicados 325 Kits de Plan techo y 40 cerramientos, asimismo se tienen 

firmados 2 Convenios de 100 techos cada uno . 
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Fueron 60 los beneficiarios del Plan Cuchetas en el marco del Plan Techo en la primer 

etapa. 

Se culminó la relocalización paulatina del Barrio Timbó con 150 beneficiarios 

(viviendas 6x6 techos de cinc y terreno) y próximamente se concretara la construcción 

de 100 núcleos húmedos. 

Dentro del Marco del C.I.C., se obtuvo un Playón Deportivo, campo de futbol para 

tareas recreativas y deportivas.  

Con una Inversión de $ 354.800 fue culminada la construcción de un Centro Integrador 

Comunitario en inmediaciones del Barrio Estación Apóstoles para atender en lo social y 

sanitario a una población aproximada de 3500 personas. 

En Mayo se inauguró el Proyecto de Observatorio de Políticas Sociales de la  Niñez y la 

Adolescencia con la finalidad de recabar datos  para formar una base de documental a 

fin de elaborar Políticas públicas de Gestión. 

Es permanente el apoyo y la distribución de alimentos para personas celíacas a través 

del Programa Provincial de ayuda. 

También es diaria la asistencia en lo social, cultural, educativo, sanitario, habitacional, 

movilidad y otras necesidades prioritarias a familias vulnerables. 

Se apoya el funcionamiento de tres guarderías Municipales, Santa Bárbara, Niñito ven y 

Jesús niño. 

Continúa la tarea de la Cocina Centralizada para la atención de alumnos de la Facultad 

de Ciencias Exactas y el personal de servicio municipal. 

Dentro del Programa de Becas para jóvenes Universitario y/o terciarios de la localidad 

de Apóstoles se abonaron las Becas a los estudiantes mas necesitados, como una medida 

de apoyo hacia la alfabetización y capacitación de los jóvenes locales. 

El Programa Familias en el municipio de Apóstoles, ha realizado más de 100 traspasos 

de beneficiarios del planes jefe/a de Hogar Desocupados al Programa Familias.  

Además se dictaron Talleres de Formación y Promoción con el Programa Pro Huerta.  

Se firmó un Convenio marco para la creación del “Centro de Desarrollo Infantil” con la 

Secretaría Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia destinado a aquellas familias en 

situación de vulnerabilidad social cuyas madres deben salir a trabajar y sus hijos 

menores no tienen donde permanecer 
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Se elaboró y presentó en la SENAF un Proyecto de capacitación y formación dirigido a 

todas las personas que se encuentran inscriptas en la base de Recursos Humanos de la 

Oficina de Empleo Local con el perfil de Niñera y/o Servicio Doméstico; respondiendo 

a la creciente demanda local, demanda que requiere recursos humanos más calificados y 

preparados a los nuevos cambios sociales. 

Se acompaña a las destinatarias del Programa Familias egresadas como "Cuidadoras 

Domiciliarias" en su inserción en el mercado local teniendo en cuenta las necesidades y 

recursos de las familias de nuestra ciudad.  

En colaboración con ANSES se realizaron trámites de inscripción a más de 150 

personas para el cobro de la Asignación Universal por Hijo. 

Dentro del Programa Familias por la Inclusión Social fueron numerosas también las 

actividades de Apoyo Escolar y de Talleres de Desarrollo Familiar y Comunitario, 

destinadas a alumnos, docentes, asistentes y auxiliares. 

El 12 de mayo de 2009, tras ocho días de trabajo y a 155 mts. de profundidad logramos 

llegar al Acuífero. Esta semana conseguimos los materiales para la conexión del 

reservorio y poder así dotar de agua a la Cooperativa y al avión hidrante. 

La Atención Primaria de la Salud de lunes a viernes y con turnos mañana y tarde, 

satisface las necesidades de una población demográfica que abarca aproximadamente 

7.000 personas. 

Atención odontológica con dos profesionales y realizando arreglos y prótesis. 

Funcionan el Plan Materno Infantil, con entrega Leche y bolsones a desnutridos; Plan 

Nacer; y Plan Remediar.  

Realizamos la Campaña de Vacunación antiamarílica, Rubéola. 

Mediante el Programa Nacional de Cuidados Domiciliarios, con capacitación para 

personas que se ocupen del cuidado de personas discapacitadas y adultos mayores, 26 

personas obtendrán en la primera etapa, el Diploma y se insertarán laboralmente. 

Continuamos con la atención de necesidades como anteojos recetados, prótesis, sillas de 

ruedas, muletas, camas ortopédicas, zapatos ortopédicos y medicamentos con fondos 

genuinos del Municipio, gestiones a otras Instituciones, estudios clínicos, radiografías, 

ecografías, resonancias magnéticas y tomografía axial computada, además de 

derivaciones a centros de alta complejidad. 
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Atención Primaria dentro de la Municipalización de la Salud en los Centros de Atención 

de los Barrios Santa Bárbara, Rural, Chaquito, Periférico Nº 1, Estación y C.I.C. con 

cobertura médica, personal de enfermería y medicamentos. 

Durante el Periodo 2.009 se registraron un total de 12.192 Consultas en los diferentes 

Caps. También se cuenta con prestación de atención nutricional en todos los Caps. 

llegando a un total aproximado de 3.000 consultas anuales. 

La cantidad de prestaciones odontológicas realizadas aproximadamente es de 750, 

siendo dos los Caps. que realizan estas atenciones. 

También se cuenta con servicio de curaciones con un total aproximado de 2800 anuales. 

Según Registro de Control de Tensión Arterial 8.000 pacientes aproximadamente 

concurrieron durante el periodo 2.009. 

Con el programa Planificación familiar existen aproximadamente 850 pacientes que 

retiran anticonceptivos mensualmente. 

Firmamos un convenio con la Provincia, a fin de que el municipio asuma la gestión del 

hospital público de Apóstoles, el cual era un reclamo persistente de los ciudadanos. 

Algunas de las actividades que se desarrollan en el Programa de Cogestión del Hospital 

de Área Apóstoles con la Municipalidad, y que se halla en etapa de implementación 

son: el Arancelamiento: facturación de servicios que presta a Afiliados de Obras 

Sociales y otros; el Servicio de Ambulancia: Guardia Activa durante las 24 hs. Con 

Chofer, sistema de comunicación directa con el Hospital, y mantenimiento de la misma; 

el Apoyo Logístico: Mantenimiento en sectores Sanitarios. 

Es de destacar la licitación de la Construcción del Nuevo Hospital y Reequipamiento 

del mismo con una inversión de $ 6.700.000. 

Con el objetivo básico de prevención de enfermedades el departamento de 

Bromatología realiza permanentemente el control de mercaderías en comercios, 

campañas de vacunación antirrábica, intensificación de captura de perros callejeros, 

castraciones a mascotas en convenio con la Universidad del Salvador, diagnósticos de 

leishmaniasis para caninos, verificación de habilitaciones de comercios, habilitaciones 

de transporte de sustancias alimenticias, control de productos de la feria franca, 
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fumigación de instituciones y espacios públicos, bocas de tormentas; campañas de 

descacharrización y desratización, educación sobre enfermedades transmitidas por 

mosquitos en escuelas, difusión y comunicación en prevención a la población sobre 

enfermedades vectoriales, control de frigoríficos y carnicerías. 

Adquirimos un termonebulizador con un valor de $ 11.200, equipo altamente eficaz 

para la lucha de enfermedades como el dengue como así también varias máquinas 

pulverizadoras.  

Se dictó un curso de capacitación en control de plagas. 

Intercambiamos más de 5.000 lámparas incandescentes por lámparas de bajo consumo 

en el 2009 de un total de 15.000. 

Incorporamos al Programa “Nosotros Clasificamos” a los siguientes barrios con inicio 

de clasificación en origen: Barrio Centro II,   Barrio Centro I, Barrio Las Ruinas, Barrio 

El Chaquito, Barrio Belgrano, Santa Clara, 56 Viviendas, 40 Viviendas y Evita   

Relevamos para la inclusión al Programa “Nosotros Clasificamos” a los barrios Illia, 

Perón, Lote Agrícola 66, 110 Viviendas y Santa Elena. 

Implementación de la Ordenanza Nº 63/09 y su modificatoria Ordenanza Nº 87/09 

“Colocación de cestos de residuos domiciliarios y comerciales” 

Implementación Ordenanza Nº 13/09 “Veredas Limpias”   

Pusimos en marcha de los siguientes concursos: 

 “Chau mosquito, Chau Dengue” con el objetivo de involucrar a los jóvenes sobre la 

problemática emergente y elaborar mensajes preventivos destinados a la población. La 

publicidad  buscó generar un espacio de concientización, análisis, participación y debate 

acerca de las problemáticas sanitarias de nuestra región, entre los alumnos de los 

distintos establecimientos educativos, los trabajos seleccionados como ganadores fueron 

utilizados por la Municipalidad de Apóstoles en la realización de folletería preventiva 

que fue distribuida en las escuelas, centros de salud, centros de atención a turistas, etc.  

“Apóstoles RECOPILA” con los objetivos de crear conciencia del impacto negativo de 

las pilas en desuso, fomentar el acopio de pilas cuyo destino final será la planta de 

clasificación de residuos sólidos urbanos de Apóstoles . 
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Obtuvimos el Primer Premio Nacional Escoba de Plata 2009 gracias a la Planta de 

Reciclaje y por la puesta en marcha del Programa Nosotros Clasificamos, otorgado por 

la Universidad Isalud, Irswa y Urs. recibido el 29 de abril del año 2009. 

También realizamos Charlas de Educación Ambiental  en establecimientos escolares y 

brindamos información solicitada acerca del programa Nosotros Clasificamos a  

Corrientes, Chaco, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Salta, Santa Fe, Chubut, 

Mendoza, Buenos Aires, Entre Ríos como así también a diversas localidades de 

Misiones. 

Lanzamos el espacio televisivo semanal “El Medio Ambiente es Tu Casa” por cable 

Norte Televisión, como espacio de concientización ambiental destinado a la población 

de Apóstoles y zona de influencia. 

Los objetivos para este 2010 son la incorporación al Programa Nosotros Clasificamos 

de los siguientes barrios: Illia, Perón, 110 Viviendas, Santa Elena, Parcela Agrícola 66, 

lotes comprendidos entre calle Sarmiento, Ucrania hasta barrio Illia; Barrio 21 de 

Septiembre, Centenario, Regimiento, Lomas del Mirador, Esperanza, 25 de Marzo y 

Estación; Barrio 20 de Junio, 9 de julio, Parte del Barrio Irigoyen y Santa Bárbara; 

Barrio Francheski y 200 Viviendas. 

Incluir además en la propuesta de colocación de cestos a los siguientes barrios: 

Estación, 20 de Junio y 9 de Julio, Barrio Irigoyen y Santa Bárbara. 

Realizaremos talleres como también la divulgación de consejos sustentables, y 

trataremos de disminuir la quema de residuos en nuestros barrios. 

 

Con la Secretaría de Obras y  Servicios Públicos realizamos en el 2009 10 cuadras de 

cordón cuneta y 18 badenes  que sumados a los convenidos con el  IPRODHA 

concretan 22,5 Cuadras y 31 Badenes en el Timbó Viejo, Lomas del Mirador, 

Francheski, Perón, 9 de Noviembre, Andresito y Nuevo Acceso de vehículos de 

transporte de Pasajeros en la Terminal. 

23 Cuadras  de empedrado de calles, a las que hay que adicionar 32 cuadras por 

convenio con el IPRODHA. Totalizan 55 Cuadras en Lomas del Mirador, San Jorge, 
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Sta. Bárbara, Irigoyen, Francheski, Perón, 9 de Noviembre, Andresito, Szeliga y en la 

Terminal 

Fueron pavimentadas 23,5 cuadras en el Evita, Belgrano, Terminal, Irigoyen y Las 

Ruinas. También se hicieron accesos asfálticos al Edificio Municipal, el predio de la 

expo yerba, Emsa y al Club Unión, y numerosos bacheos. 

956 mt.l. de sendas peatonales en el Parque Centenario, Bº Evita, Terminal, y en la Av. 

9 de Julio e/España y M Zubrycki. 

107 mts.l. de veredas en la Calle San Lorenzo e/9 de Julio y Rivadavia (Liga 

Apostoleña de Futbol). 

Se realizaron 107 mts.l. de canal para desagües en el Itatí y el Sta. Bárbara, y se 

entubaron 125 mts.l. en el Lomas del Mirador. 

Sobre el arroyo Cuña Manó en el camino. 24 e/45 y 47 se construyó un Puente y 

realizamos el mantenimiento integral de otros 7 con reposición de angarines, planchones  

y guardarruedas, además de  la construcción de 4 alcantarillas con tubos. 

 Se fabricaron 255 tubos de hormigón, y efectuamos 180 mts.l de drenajes en el Bº 

Andresito. 

425. Kms. de caminos vecinales son los que requieren de un constante mantenimiento 

mediante el Ensanche y Restauración y 33 Kms. es la extensión de la ruta provincial 

201, a esto se suman las calles de tierra en  planta urbana. 

Se instalaron 5 Refugios Peatonales, y 3 Estructuras Metálicas para hamacas. 

Se realiza el mantenimiento permanente (reparación, pinturas, etc.) de bancos, juegos 

infantiles, pérgolas, fuentes y demás, ubicadas en las distintas Plazas y Plazoletas de la 

ciudad Mantenimiento y pintado de juegos varios en parques, plazas y plazoletas 

Se colocaron más bancos en Parque Centenario y se construyeron pisos en la base de 

juegos infantiles además de la adecuación del espacio para la Plaza Integradora. 

Actualmente se realiza el movimiento de suelo en predio destinado a cancha de Futbol 

(relleno y nivelación) en el Francheski. 
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Finalizaron los trabajos en la manzana 210 y está próxima a inaugurarse la Plaza 

Bicentenario, como así también la plazoleta y monumento a la madre soltera en la Av. 

Gelabert. 

Finalizamos el CAPS del Bº Chaquito. 

Para evitar el ascenso de personas y el daño del que era objeto construimos una fuente 

frente al Monumento al Gral. San Martín. 

En el predio de la Planta de Clasificación de Residuos Domiciliarios se montaron 2 

Módulos, uno para Lombricompuesto y el otro destinado al estacionamiento de 

Compost. Además se inició la construcción del edificio para instalaciones de zarandeo, 

fraccionamiento y envasado del abono orgánico. 

En el Galpón Municipal fabricamos una plataforma para el lavado de vehículos y 

máquinas viales. 

Reparamos pisos y paredes del lavadero público detrás del club Luz y Fuerza. 

En edificios escolares realizamos tareas de acondicionamiento dirigidas a brindar 

adecuadas condiciones de higiene y seguridad para el inicio del ciclo lectivo 2009.  

En el vivero municipal se realizaron 15.247 Especies de las cuales 5.307 fueron las 

Plantadas. También realizamos una fuerte arborización en especies aromáticas dentro 

del predio de la Planta de Clasificación. 

La fachada del cementerio fue pintada, como así también la Capilla y la oficina de 

atención al público. 

El alumbrado público es objeto de permanentes trabajos de mantenimiento de la red y 

reposición de los artefactos lumínicos. En ese sentido se cambiaron 220 lámparas de 

250 y 165 balastros de 250. Además se instalaron brazos metálicos en postes para 

alcanzar una mejor Iluminación a la existente, y de igual manera se efectuó la 

instalación, cableado y colocación de artefactos en Avdas. Favaloro, Gelabert, Brasil, 

Ibarbourou y Zubrzycki. 

Se realiza en forma permanente y a bajo costo entrega de tierra y servicio atmosférico.  
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Retiro de ramas, escombros, descacharrización, barrido de calles, barrios y paseos, el 

desmalezamiento es permanente con tractor, desmalezadoras y motoguadañas. 

Entrega sin cargo a los socios de la Cooperativa de oleros y otros aserrín y costaneros. 

Recolección diaria de lunes a sábados, intercalando los días en Orgánicos e Inorgánicos 

Se reacondicionó una compactadora para ser colocada a un camión que se suma a los 4  

existente, totalizando 5 camiones los destinados a la tarea de recolección. 

Para el 2010 prevemos 55,5 cuadras de cordones cunetas y badenes en los barrios 

Chaquito, Itatí, Evita, Irigoyen, 9 de noviembre, Szeliga y Lomas del Mirador 

59,5 cuadras de empedrado de calles, de las cuales 11 ya se finalizaron durante enero y 

febrero, en los barrios Chaquito, Itatí, Evita, Irigoyen, 9 de noviembre y Szeliga. 

Se prevé el mantenimiento permanente mediante el bacheo asfáltico en varios sectores 

de la ciudad, que se observa la necesidad de su atención. 

Construcción con tubos de hormigón armado de 2 alcantarillas en el camino vecinal. Nº 

18 entre Andresito y Além. Y Calle Urquiza frente playón deportivo del Bº Francheski. 

1.120 mts. canal para desagues y 115 mts. de entubamiento interior en la manzana Nº 1 

del Bº Chaquito. 

Está prevista la construcción de 1035 mts. l de sendas peatonales en Plazoletas, Plazas y 

Paseos. 

Al haber finalizado la explotación por agotamiento del material en la cantera municipal 

se prevé ejecutar tareas de mitigación de los accidentes ocasionados en el terreno y 

dejarlo en condiciones para otros emprendimientos. 

En el cementerio está prevista la ampliación de la Capilla existente, y la construcción de 

sendas peatonales en el interior del mismo. 

En lo atinente al Juzgado de Faltas durante el año 2009 se tramitaron 779 expedientes, 

de los sumarios por actas de infracción, y se han emitido sentencias con imposición de 

multas por más de $130.000. 
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Estos números son una prueba muy concreta de que el gobierno municipal viene 

cumpliendo en forma cabal con el deber de controlar toda actividad que sea de su 

estricta competencia. 

En seguridad vial se prevé continuar con los cursos de capacitación para adquirir o 

renovar las licencias de conducir los cuales son obligatorios y gratuitos. 

Intensificar el control de los ruidos molestos, reglas de tránsito vigentes, como ultimo 

recibo de patente, licencia de conducir, cascos, luces reglamentarias, y estado de 

vehículos, control de alcoholemia, control de remisses, transportes escolares, transportes 

de pasajeros de larga, corta y media distancias y taxis. 

Reorganizar los estacionamientos en los establecimientos educativos en horarios de 

entrada y salida de los mismos. 

Continuar con la colocación de altímetros en  la ciudad con la finalidad de que se 

respeten las vías de circulación de tránsito pesado y evitar el bacheo y deterioro de 

calles.  

Tránsito está a cargo del Servicio de Ambulancia para Emergentología, agilizando el 

traslado de pacientes con guardias de choferes de 24hs. Para cumplir dicho objetivo el 

Ministerio de Salud  transfirió una ambulancia al Municipio. 

Otorgamos también un espacio en la Terminal de Ómnibus a la División de Tránsito de 

la Policía de la Provincia. Y están muy próximas a finalizarse, en un esfuerzo conjunto 

con numerosos empresarios de Apóstoles, las instalaciones del nuevo destacamento de 

Gendarmería Nacional en nuestra localidad. 

Finalmente quiero agradecer como siempre al gabinete de gobierno, a todos los 

trabajadores municipales y a los vecinos de Apóstoles que permitieron con el esfuerzo y 

el aumento en la recaudación, mayores obras y servicios para toda la comunidad  

Muchas Gracias. 

 


